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令和５年第４回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和５年４月２０日(木) 

場所 水俣市役所４階委員会室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

堀  浄信   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 なし 

事務局出席者 榮永 哲久   教育課学校教育室長 

松元 草也   教育課生涯学習室長 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

森山 結    教育課学校教育室主事  

署名者 平尾 雅述   委員 

堀  浄信   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 議第２号、議第３号及び協議第２号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① 水俣市ホームページ運用管理規程の一部を改正する訓令の制定に

ついて 

学校教育室 

 ② 緒方旗争奪水俣三社祭少年剣道大会に係る後援承認について 学校教育室 

 ③ 第２４回全九州高等学校男子春季ソフトボール大会に係る後援承

認について 

学校教育室 

 ④ 水俣市戸籍事務の電子計算処理に伴うデータの保護及び管理に関

する規程等の一部を改正する訓令の制定について 

学校教育室 

   

３  議事 

１） 審議事項  

 ① 第３４回熊本県中学校空手道大会に係る名義後援について 学校教育室 

 ② 水俣市地域学校協働活動推進員の委嘱について 生涯学習室 

 ③ 水俣市社会教育委員の委嘱について 生涯学習室 
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２） 協議事項  

 ① 令和５年５月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 令和５年５月の行事予定について 学校教育室 

２） 令和５年度葦北郡水俣市教育委員会連絡協議会総会について 学校教育室 

３） 令和５年度水俣市教育委員会会計年度任用職員について 学校教育室 

   

 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 議第２号、議第３号及び協議第２号を非公開とすることについて 

【説明】 

榮永 哲久   

学校教育室長 

個人情報等を含むため、議第２号、議第３号及び協議第２号は非公開を提

案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島 泰治教育長 皆さんこんにちは。 

新年度が始まって、３週間が過ぎました。 

まずは、全小中学校、始業式、入学式が無事に終わり、安堵しているとこ

ろです。１１日の小中学校入学式は、大変お世話になりました。 

今回は、４点報告します。 

１点目は、今年度の児童生徒数ですが、 

小学生  １０３３人（前年度から－４３人）、 

中学生   ５４８人（前年度から－２５人）、 

小中学校全体で１５８１人（前年度から－６８人） 

でスタートしました。 

２点目は、教職員の異動についてですが、プリントを配付しておりますの

で、後ほどご覧ください。 

管理職及び主幹教諭のみ申し上げます。 

校長が水俣二小に宮﨑校長、水東小に立道校長、久木野小に田尻校長､水俣

一中に松﨑校長、水俣二中に畑口校長と５人の転入がありました。 

教頭、主幹教諭については、水俣一小に牛島主幹教諭、水俣一中に中村純

子教頭、林田主幹教諭の３人が転入されました。３人とも昇任ということに

なります。 

先週の木曜日１３日に市の校長会議があり、湯出小の永里校長が市の会長

に、袋中の草野校長が副会長に決定しました。ちなみに、管内の会長は、水

俣一小の田村校長となっております。 
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３点目はコロナ関係です。新学期が始まり先週一週間、児童生徒、職員の

感染者は０でした。ちなみに、インフルエンザは、児童生徒で６人が感染し

たとの報告がありました。 

次に、マスク着用について、前回も説明しましたが、文科省から、４月１

日以降の新学期におけるマスク着用の考え方について「学校教育活動の実施

に当たっては、マスクの着用を求めないことを基本とする」とされました。 

今現在、各学校では、この方針に基づいて教育活動を行っていますが、今

までの習慣からか、かなりの児童生徒がマスクを着用しているようです。 

次に現在の出席停止期間についてですが、児童生徒が感染した場合には、

治癒するまで、濃厚接触者に特定された場合には、最終接触から５日間とさ

れています。５月８日からは、新型コロナウイルス感染症が５類へ移行する

予定であるとされており、新聞等の情報では、感染者は、出席停止期間が５

日間と短縮されるとのことで、かなり緩和されるのではないかと思います。 

気になるのは、濃厚接触者がどうなるのか、そもそも濃厚接触者という定

義そのものが残るのかということです。 

とにかく、国や県の動向を注視しながら、それに基づいて対応していきた

いと思います。 

４点目は、教員等の不足についてです。 

担任は、何とか配置することができましたが、臨時の講師、特別支援教育

支援員が数名、まだ配置できておりません。 

講師については、免許が必要ですが、臨時の免許状を出すことも可能で

す。また、支援員は、資格は必要ありません。お心当たりの方がおられた

ら、ぜひ御紹介をお願いします。 

最後に、本年度も５月中旬から下旬にかけて校長先生方との懇話会を実施

します。そのための可能日調査表を配布しておりますので、５月２日までに

返信をお願いします。 

報告は、以上です。何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 学校でのマスクの着用が緩和されますが、給食時間の黙食はどうなります

か。また、昔は、グループを作って食べていたと思いますが、そのようなこ

とも元に戻るのでしょうか。 

小島 泰治教育長  一定の距離を確保すれば、黙食は必要ありません。また、対面にすること

も可能です。 

堀  浄信委員  小学校の入学式に参加しましたが、コロナ禍で短縮していた来賓等のあい

さつが元に戻っていました。小学 1年生は退屈している感じでしたが、これ

はもうこのままでしょうか。 

小島 泰治教育長  確かにあいさつはコロナ以前に戻りましたが、小学校一年生には厳しい部

分もあるとは思います。しかし、そこを削るのもまた難しいのかなと思いま

す。 

山田 誠次委員  幼児教育に携わっていますが、それくらいは大丈夫だと思います。学校に

入学した一つのけじめでもありますので。起立と礼も入れていけば、座りっ

ぱなしよりも気分転換になりますし、いいと思います。 

小島 泰治教育長  確かに座ったまま礼をするだけでは、緊張感もないと思われます。 

本田 恵津子委員  学校支援員や臨時職員の不足が気になります。令和３年度に退職された先

生にお話を伺ったら、1日全部仕事をするのはきついが、ローテーションを組

んで半日分でよいならやれるという方がいました。 

小島 泰治教育長  学校によっては、臨時職員ではなく非常勤職員で対応するという方法もあ

ります。一つの例として、週に４日で合計１５時間勤務というのもあります

が、学校側がそれでいいということであれば検討する余地もあると思いま
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す。様々なケースを想定しながらやっていくしかないと思います。 

  

２）各課報告  

報告第１号 水俣市ホームページ運用管理規程の一部を改正する訓令の制定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

報告第２号 緒方旗争奪水俣三社祭少年剣道大会に係る後援承認について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

報告第３号 第２４回全九州高等学校男子春季ソフトボール大会に係る後援承認につい

て 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

報告第４号 水俣市戸籍事務の電子計算処理に伴うデータの保護及び管理に関する規程

等の一部を改正する訓令の制定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 第３４回熊本県中学校空手道大会に係る名義後援について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 
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議第２号 水俣市地域学校協働活動推進員の委嘱について 

松元 草也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

 ≪非公開≫ 

  

議第２号 水俣市社会教育委員の委嘱について 

松元 草也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

 ≪非公開≫ 

  

協議第１号 令和５年５月の教育委員会定例会の開催日程について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

協議第２号 学校教育活動の現状について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（報告の概要） 

① ３月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② ３月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 

 ≪非公開≫ 

  

４ その他  

１） 令和５年５月の行事予定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

２） 令和５年度葦北郡水俣市教育委員会連絡協議会総会について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

３） 令和５年度水俣市教育委員会会計年度任用職員について 

榮永 哲久   （配布資料をもとに説明） 
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学校教育室長 学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

堀  浄信委員  読書活動推進員になるには、何か資格が必要ですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

特に必要ありません。 

堀  浄信委員 スクールソーシャルワーカーは４人に増えたということですか。 

小島 泰治教育長 厳密に言うと違います。人数は４人ですが、３人でやっていた量の仕事を

４人で行うということです。１名の方が忙しくなられましたので。 

山田 誠次委員 読書活動推進員の勤務時間は、どれくらいですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

１日６時間で、月曜日から金曜日までです。 

小島 泰治教育長 第一小学校と第二小学校はＰＴＡで雇用している図書司書が対応していま

すが、それ以外の学校を読書活動推進員が対応しています。 

  

４） その他 

小島 泰治教育長 本日の議題は全て終了しましたが、それ以外で何かありますか。 

各委員  なし。 

  

  

閉会宣言 午後３時００分 

 


